
Традиционный «круглый стол», организован-
ный руководителями МП «Трест «Водоканал», 
начался с оптимистического вступительного 
слова директора ресурсоснабжающей орга-
низации Фарида Хакимова.

Суть сообщения: обстановка с водоснабжением 
города, по сравнению с кризисными предыду-
щими двумя годами, существенно стабилизи-

ровалась. И не только благодаря матушке-природе, 
которая одарила наконец наш край нормальным 
весенним паводком и хорошими дождями в пер -
вую половину лета. Благодаря разумной политике 
руководства города и области началась довольно 
масштабная модернизация городского водоснаб-
жения. Фарид Ибрагимович сделал глубокий реве-
ранс в сторону жителей Магнитогорска, которые не 
только стали рачительнее использовать питьевую 
воду, но и довольно активно сигнализировать в 
аварийно-диспетчерскую службу о потерях воды, 
обильных утечках из магистральных сетей. Это 
позволило существенно сократить расход воды 
по городу – со 175 до 150 кубометров в сутки. 
Конечно, подстегнуло то, что нас здорово предупре-
дил о надвигающихся катаклизмах пресловутый 
«жареный петух» и пришлось серьезно озаботиться 
проблемой водообеспечения города. Полумеры 
или промедление могли бы поставить под реальную 
угрозу работоспособность наших водозаборов, в том 
числе и наиболее уникального – Мало-Кизильского, 
обеспечивающего жилой массив Ленинского района 
прекрасной артезианской водой, которая проходит 
глубокую очистку в природных фильтрах – много-
метровой толщине гравийно-песчаного слоя поймы 
реки Малый Кизил и в карстовых пустотах. Кстати, 
Магнитка – один из немногих городов России и 
даже Европы, где воду можно пить без опаски прямо 
из-под крана. Безусловно, ограничительные меры 
водопотребления, серьезная борьба с потерями 
воды в магистралях сыграли свою роль. Но одно-
временно идет и техническое перевооружение водо-
проводного хозяйства. Так, на Верхне-Кизильском 
водозаборе построено шесть новых скважин, что 
позволило вдвое увеличить добычу питьевой воды. 
Разведано новое месторождение близ Янгельского 
водозабора, оснащенного недавно новыми импорт-
ными погружными насосами, с помощью которых 
можно существенно повысить отдачу существующих 
скважин. Для дополнительной подпитки скважин 
Мало-Кизильского водозабора в кризисный период 
строится комплекс переброски воды из реки Урал 
в зону поглощения 10-й насосной по 11-киломе-
тровому водоводу. И тем не менее, расслабляться 
не стоит, природные факторы, прямо влияющие на 
водоснабжение, имеют циклический характер, и 
принимаемые меры ориентированы на создание 
прочного задела. И нас заверили, что отключений по 
горячему водоснабжению для сокращения расхода 
холодной воды в ближайшее время не предвидится. 
Естественно, кроме плановых – на опрессовку и 
ремонт.

Конечно, хлопать в ладоши преждевременно. В ве-
дении «Водоканала» около 900 километров водоводов 
и 650 – канализационных сетей. Причем износ водо-
проводных линий составляет от 60 до 70 процентов, а 
самотечной канализации – 100 процентов.

В ходе «круглого стола» были затронуты вопросы 
хищнической разработки песка на реке Малый Ки-
зил, через который фильтруется вода, поступающая 
в зону поглощения 10-й насосной: была не одна 
попытка пресечь это бесчинство с молчаливого со-
гласия администрации Верхнеуральского района, 
но аппетиты чиновников и бизнесменов всякий раз 
оказываются выше законов и простого благоразу-
мия, можно буквально за несколько лет уничтожить 
то, что природа создавала миллионы лет. Говорили 
об организации поливочных систем для поселков 
города, где людям приходится выливать на огороды 
тысячи кубометров питьевой воды: поливочную воду 
пока имеют только поселки Крылова и частично – 
Чапаева и Горького. А многомиллионные затраты 
на подачу воды из Урала позволяют надеяться на 

решение проблемы только в довольно отдаленном 
будущем.

В мае 2011 года было принято Постановление пра-
вительства РФ № 354 «О предоставлении коммуналь-
ных услуг собственникам и пользователям помещений 
в многоквартирных домах и жилых домов». Его суть – в 
изменении системы оплаты за коммунальные услуги, 
в том числе и за воду. Ничего хорошего нам и в этот 
раз правительство не преподнесло. Так, были не-
понятные доначисления за воду, если суммарные 
показатели квартирных водомеров были меньше 
показаний общедомового прибора учета. Теперь 
введено понятие «общедомовые нужды», которые 
будут делить пропорционально площади занимаемых 
помещений – независимо от наличия индивиду-
альных приборов учета. А если нет общедомового 
прибора учета – спишут по нормативам «на обще-

домовые нужды». Конечно, чиновникам так проще 
– не надо искать утечки, не надо выявлять умельцев 
манипулировать в свою пользу с водомерами: не 
сходятся концы с концами, достаточно провести не-
большое арифметическое действие с целью побольше 
выгрести из кармана потребителя. Дискуссии на эту 
тему не получилось, дескать, предмет особого раз-
говора. Но пришедшие на «круглый стол» чиновники, 
прекрасно понимая, как показалось, несуразность 
постановления, будто набрали в рот воды, мол, есть 
команда, и ее надо выполнять, не рассуждая, а если 
собственник в начале 90-х надел на себя хомут, при-
ватизировав некогда государственные квадратные 
метры, так теперь будь любезен тащить эту скрипучую 
коммунальную телегу до конца и не хныкать 
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 ГорСоБрАниЕ
Внеочередное  
заседание
Сегодня состоится внеочередное за-
седание Магнитогорского городского 
Собрания депутатов.

Народные избранники внесут дополнения в 
Положение о системе оплаты труда работников 
муниципальных учреждений, подведомствен-
ных управлению образования администрации 
города Магнитогорска, рассмотрят предложения 
городской администрации о безвозмездной 
передаче в государственную собственность Че-
лябинской области муниципальных учреждений 
здравоохранения, о передаче в безвозмездное 
пользование министерству строительства, 
инфраструктуры и дорожного хозяйства Челя-
бинской области муниципального имущества 
города Магнитогорска.

 оБновлЕниЕ
Культурный совет
УТВержден новый состав совета по 
культуре и искусству при Президенте 
россии, предыдущий состав которого был 
утвержден в марте 2010 года, расширен и 
наполовину обновлен: из состава совета 
были исключены 10 человек, 22 человека 
добавилось.

Среди исключенных – кинорежиссер Никита 
Михалков. Один из новых членов, кинорежиссер 
Карен Шахназаров, стал заместителем пред-
седателя совета. Помимо Шахназарова в совет 
также вошли художник и дизайнер Игорь Гурович, 
музыкант Андрей Макаревич, худрук хора имени 
Пятницкого Александра Пермякова, директор 
мультимедийного комплекса актуальных искусств 
Ольга Свиблова, дирижер Владимир Спиваков и 
другие.

 ЭкСтриМизМ
Фашисты в городе
С начала года в челябинской области 
совершено тринадцать преступлений экс-
тремистской направленности.

В первом полугодии проведено 186 проку-
рорских проверок в рамках противодействия 
экстремизму и терроризму, по итогам которых 
выявлено более 360 нарушений, это в два раза 
больше, чем год назад. В целом за данный пе-
риод в Челябинской области зарегистрировано 
13 преступлений экстремистской направленно-
сти, часть приходится на долю Магнитогорска. 
Кроме того, в Ленинском и Правобережном 
районах обнаружена нацистская символика, 
размещенная в публичных местах. После вме-
шательства прокуратуры запрещенные символы 
были удалены.
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челябинСкая облаСТь вошла в первую 
десятку рейтинга кредитоспособности 
субъектов россии по итогам 2010 года. 
Южный Урал поднялся с 22 на 8 место, 
сообщает пресс-служба правительства 
региона.

По мнению специалистов, такой рост обу-
словлен деятельностью металлургических пред-
приятий, на которых в 2010 году запущено сразу 
несколько новых проектов. Это строительство 

стана «2000» по выпуску холоднокатаного проката 
на ММК, запуск производства труб большого диа-
метра на ЧТПЗ, реконструкция сталеплавильного 
цеха на Ашинском металлургическом заводе.

«Металлургия в Челябинской области – базовая 
отрасль. Она высокодоходна, приносит серьезные 
налоговые поступления в бюджет. На крупных 
предприятиях металлургии установлена высокая 
заработная плата. Это говорит о том, что отрасль 
не в кризисе, она развивается», – подчеркивает 
губернатор Михаил Юревич.

Стоит отметить, что по объему производства 
товаров и услуг на душу населения регион занял 
второе место. Опередить Южный Урал удалось 
только Ненецкому автономному округу.

Показатель инвестиций в основной капитал на 
душу населения составил 265 тысяч рублей на чело-
века. В этом рейтинге Челябинская область отстала 
только от Ненецкого округа и Тюменской области.

В результате первое место в рейтинге креди-
тоспособных регионов заняла Москва, второе 
– Ненецкий автономный округ, третье – Санкт-
Петербург. Также в десятку вошли Ханты-
Мансийский АО, Тюменская область, Красно-
ярский край, Сахалинская область и Республика 
Башкортостан.
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